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经济新闻 公司

出席盛典的有关领导在会
上对郑州升达经贸管理学院建
校20周年表示祝贺，并盛赞升达
学院20年的成功办学实践“为我
国教育事业的发展和社会主义
现代化建设作出了重要贡献”。
升达学院创办人王广亚博士深
切寄语广大校友：“校友与学校
的关系就像孩子与家庭的关
系。建立校友与学校的良好关
系是升达学院一直以来非常重
视并积极践行的工作。”

庆典仪式后，升达学院建校
20 周年庆典文艺演出彰显升达
特色，演出在喜庆文雅、悠扬欢
愉的歌舞《欢聚一堂》中拉开帷
幕，现场气氛热烈，火爆十足；原
创歌曲《升达颂歌》一曲清歌，高
潮迭起，唱出了升达的蒸蒸业
绩；《神州共举杯》温婉情深，将
晚会推向了高潮。

校庆期间，海峡两岸20多所
高校专家、学者、教授等100多人
出席了由河南省教育厅主办、郑

州升达学院承办的“河南省民办
高校金融学、经济学专业教师培
训班暨海峡两岸金融学专业应
用型人才培养研讨会”。升达学
院高度重视金融学专业建设，该
专业先后被评为河南省民办高
校品牌专业，省级重点学科、省
级专业综合改革试点等。研讨
会上，专家们就“金融学国家级
特色专业建设”、“大数据时代
金融人才培养概观”、“两岸金
融政策开放之过去、现在与未

来”等课题展开深入探讨和交
流。

其间，升达学院创办人王广
亚博士及院领导，带领前来学院
参加校庆活动的韩国、日本贵宾，
中国台湾客人60余人，前往位于
登封市卢店镇的升达学院新校
区，参加植树纪念活动，将一棵棵
松柏、冬青等树苗栽种在升达新
校区，预示着升达的教育事业生
机勃勃，根繁叶茂，繁荣昌盛，兴
旺发达。

11月1日，郑州升达经贸管理
学院迎来了建校20周年的庆
祝大会。河南省教育厅巡视
员、党组成员张健，韩国、日本
贵宾，海峡两岸20多家高校
专家、学者及师生代表2000
余人出席庆典大会并见证了
郑州升达经贸管理学院建校
20周年纪念盛况，并参加了
丰富多彩的系列庆祝活动。
郑州晚报记者 唐善普 张国庆

收购款未凑齐 Fairfax难“吞”黑莓

高通、联想成潜在买家
自 9 月末与加拿大保险公司

FairfaxFinancial（下称“Fairfax”）牵
头的财团签订“临时收购协议”（下
称协议），约定后者将以大约47亿
美元收购黑莓全部股份后，收购在
短短一个月内一波三折。

昨日，又有最新消息，高通和
联想都有可能成为黑莓的收购
方，同时 Fairfax 被指难以获得北
美银行的支持，凑不齐收购款。
此时，命运多舛的黑莓似乎尚未
能找到稳妥的港湾。

最终期限逼近

至记者发稿为止，黑莓发出收
购邀约还剩一天就要到达“最后报
价期限”，但已与之签订协议的
Fairfax尚未能获得银行的贷款支持
——按双方在今年 9 月签订的协
议，Fairfax并没有足够的现金收购
黑莓，它还需要有人为这笔收购提
供资金支持，“缺口”约为16亿美元。

据了解，美国时间11月4日是
黑莓与Fairfax签订有法律约束力的
正式协议的最后期限。按此计算，
Fairfax最终能否“吃下”黑莓，最快会
在北京时间明日凌晨公布结果。

高通被传参与收购

而随着 Fairfax 的收购可能
“泡汤”，其他潜在的收购方纷纷
被摆上了台面。目前黑莓两位联
合创始人一直与高通、美国私募
股权投资巨头博龙资产管理公司

（Cerberus Capital Management）
谈判，商议联合竞购黑莓的项目。

除高通外，国内 IT 巨头联想
也是与黑莓频传“绯闻”的代表。
方南 南都供稿

纵 然 微 信 销 售 困 难 多
多，但是对于没有资金、没有
实力、没有经验的年轻人来
说，还是纷纷选择了它，那么
年轻人通过微信能否实现创
业呢？

“我觉得年轻人通过微
信销售实现创业会很难，也
不太靠谱。”河南网盟创始人
杨晏说。

杨晏认为，通过微信实现

创业成功的案例也有，但前提
是创业者是在某一个领域或
行业有影响力和话语权的人，
因此可以借助微信作为辅助
工具；如果单纯地依靠微信销
售，吸引不到广大客源。

“销售需要的是转化率，
可微信的转化率太低。尤其
是朋友资源不太多的年轻人，
不 建 议 把 创 业 寄 托 在 微 信
上。”杨晏说。

通过微信销售很难实现创业

鹏博士向移动互联转型
本报讯 今年，移动互联网绝对是
股市的重要热点之一，以售卖宽
带 为 主 的 民 营 运 营 商 鹏 博 士

（600804）也在着手全面转型。“鹏
博士不仅卖宽带，还将提供全新
的信息化生活服务。”鹏博士董事
长杨学平 10 月 30 日在公司云宽
带应用发布会上表示，公司正加
速向互联网业务转型，要做通信
和互联网内容的桥梁。

鹏博士发布了自主品牌极清
“大麦”机顶盒，预计在北京、上
海、广州、深圳免费送出200万台，
而市场同类盒子的售价在 300 元
左右。据了解，鹏博士与创维将
在互联网电视领域进一步合作。

目前，鹏博士正在依托云管端
平台，创新并引入各种应用资源，
致力于为用户提供无处不在的移
动互联网接入及应用。
郑州晚报记者 徐刚领

低门槛、低成本，微信成销售“新领地”

“微商”月销万元以上
物流配送、顾客源成难题

今年26岁的姚女士越来越离不开微信，除了平日用它与朋
友联系，现在连买衣服、买零食也都在微信上实现了。“我微
信里加了好多销售衣服、零食的朋友，有什么需求，去朋友
圈转转就可以了。”姚女士说。
随着微信的发展，不少年轻人开始利用它来获得商机。凭
借一部手机，借助朋友圈的平台，就可以将自己的东西销售
出去，“微营销”越来越受到年轻人的欢迎。
郑州晚报记者 赵柳影

“我身边的朋友现在都喜
欢在微信上买东西，方便简
捷，用手机直接刷新，新品衣
服、特色饭菜、居家用品等都
能看到。”姚女士说。

上周末，在姚女士的带领
下，记者来到桐柏路的一个商
务楼内，今年30岁的“微商”张
先生正和老婆整理自己新到
的衣服，他们在微信上主卖女
装、女包、女鞋等。

“其实，在微信上卖东西，
也必须先选中一类产品，不能
太杂，顾不过来。”张先生说，
他和老婆之前也都是正式工
作，半年前，两人纷纷辞职，开
始在微信上卖东西。

环顾一周，在他们租下的

30 平方米的房子里，一多半的
位置都摆着衣架和衣服，只在
一角隔离出一个试衣间。“现
在店内的衣服，1/3 都是顾客
预订的。”张先生说，他们虽然
不是在淘宝上做销售，但性质
差不多，每天要选衣服、拍照、
上传、联络顾客、接订单等，只
不过这些都在微信上完成。

“我们没有淘宝店，所以
不用时时上网，但要时时注意
微信动态，我们发布在朋友圈
里的衣服照片，如果有顾客想
要，会给我们留言。”张先生
说，他们当“微商”才几个月时
间，顾客数量还没有完全稳
定，但销量还不错，平均每月
的销售量也在万元以上。

正是由于微信的低门槛、低
成本销售，让越来越多的年轻人
开始将朋友圈变成“大卖场”，但
是微信营销真的好做吗？

“后期的维护特别难，还有
物流、顾客源的寻找等问题，挣
钱也十分不容易。”张先生说，
大家现在使用微信，更多的是
希望通过它与自己的朋友联
系，如果“微商”们过于频繁地
在朋友圈发图片和广告，很容
易被顾客屏蔽，但是发得少了，
又容易被掩盖。

微信还是比较私密性的
即时通信平台，因此顾客的转
化率比较低，顾客源的形成也
很让张先生头疼，“我们现在
晚上会去一些商场周围或大
的路口摆地摊，吸引来往顾
客，加我们的微信，成为我们
的朋友。”张先生说，现在他微
信里的不少顾客都是通过这
种方式获得的，仅凭朋友之间
的口口相传，顾客源太少。

此外，物流也是让张先生
头疼的一个问题。

寻找物流、顾客源成为最大困难

“微商们只在朋友圈里发
布产品的照片，并不明码标
价，如果顾客选中，是一对一
的私密询价，这样就会造成一
款产品不同价格，我觉得这点
不好。”顾客谷女士认为。

另外，记者了解到，存在
于朋友圈的大多店家没有实
体店，也缺少经营资质，店家
的真实信息缺失，收款后是否
发货、货品售后服务等不确定
因素都增加了消费风险。

“微信不像淘宝，有大公
司作支撑，并且可以给差评，

有一套严格的管理机制。”杨
晏说，因此他建议消费者在
购买时，如果“微商”是自己
的朋友，或是可信的人介绍
的，便可以尝试，否则一定要
谨慎购买。

“微商”张先生也建议，购
买时最好选择有实体店的，并
且交易要在实体店完成。此
外，在形成买卖关系时谨慎对
待，应注意保留一些聊天记录、
银行汇款单、卖家姓名、身份证
号等凭证作为证据，来降低购
物风险。

拍照、上传、接待顾客“微商”的一天很忙碌

选择有实体店的“微商”，降低购物风险

根据腾讯内部统计，目前微信用户已经达到——

600000000

微信用户到达1亿，用时433天。

微信用户从1亿增长到2亿，用时172天。

微信用户从2亿增长到3亿，用时120天。


